

# 一般質問

平成27年12月15日撮影

議員は、毎年3月、6月、9月、12月に開く定例会市議会で、市政全般に対し質問をすることができます。これを「一般質問」といいます。

今定例会では、13人の議員が一般質問を行いました。ここに掲げたのは、その質問・答弁の概要で、質問者本人が執筆しております。

なお、一般質問の様子は、議会ホームページからご覧いただくことができます。

一般質問

議会を知つtoco

知つtocoクイズ

委員会視察レポート



## とかが ききたい



## 戸田市議会友好都市訪問団

本市と中華人民共和国開封市は昭和59年8月に友好都市を締結して以来、昨年で31年目を迎えました。今回の訪問は、本年の戸田市市制施行50周年に向けて、戸田市長及び戸田市議会議長の親書を伝達するとともに、開封市青少年代表団の招聘を図ることを目的に、昨年の10月20日から23日まで、5人の議員が開封市を訪問してきました。

## 友好関係促進に向けた懸け橋に

**【現況】**  
現在の開封市の人口は約540万人、面積は6400平方キロメートルと、広大な市域を擁する大都市で、中央政府の経済開発政策が沿岸部から内陸部にシフトしたことを背景に、開封市は河南省人民政府の経済技術開発区に指定され、着々と産業集積のためのインフラ整備が進められています。

**【表敬訪問にて】**  
開封市人民代表大会常務委員会では、王文娟（おうぶんけん）副主任から、両市の交流の一環として戸田市議会と開封市人民代表大会常務委員会との交流も行い、特に文化分野での交流を一層進めたいとのあいさつをいただきました。

開封市では、日本の

会社と開封政府との合資会社や、24時間、市内全域を監視するセンタールを視察、また、市内でも珍しい外国資本による私立幼稚園や、3年前に開封市友好代表団として戸田市も訪れたことのある市立小学校を訪問しました。

**【ホストファミリーと懇談】**  
昨年7月に派遣した戸田市青少年代表団を受け入れていただいたホストファミリーの皆さんと、代表団の生徒たちの滞在中の様子や食事のこと、今も続いている交流についてなど、2時間近くにわたって語り合い、盛り上がった懇談会となりました。

**【結びに】**  
今回は、新たな訪問先や市民との交流など多くの新鮮な経験ができたとともに、先進的



▶開封市人民代表大会常務委員会を表敬訪問

な取り組み等に接し、訪問目的である両市のさらなる相互理解と友好関係の促進に向けた懸け橋になりました。

開封市人民政府外事弁公室の劉威（りゅうい）主任から、戸田市市制施行50周年に開封市長の訪問を前向きに検討しますとのことのお話をいただきました。

今後とも開封市と開封市民の発展と繁栄を祈念いたします。

## 議会広報委員会 ～東京都町田市～

### 初めて議会ホームページを 目的に視察

町田市議会では議会報告会の代わりに、本来、報告会で説明するであろう内容を網羅して、「議案のカルテ」として掲載してしまおうということ、議案内容、委員会審査の質疑

【検証の結果】  
取り入れたい内容は、委員会中継、キッズページ、議会議中継のスマートフォン対応、トップページへの会議予定の掲載などが挙げられました。が、議会事務局体制の強化や、委員会中継をするための施設整備などの課題があることから、今後も引き続き検討していくことになりました。



▶10月15日 町田市役所にて

## 不登校児童生徒

### 登校へ意欲を出すための 教育相談は

「きめ細やかに対応している」

#### 熊木照明議員

**議員 平 成** 27年2月20日に発生した川崎市男子生徒殺害事件を受け、文部科学省の再発防止策検討において、

全国の小中学校や特別支援学校を対象に、7日以上連続で連絡がとれず、身の安全を確認できない児童生徒数が400人にとり、調査結果だが、本市の不登校の現状は、

### 喫煙ルームの設置を

**議員 新曾南** 庁舎に一部部署が移転し、空いたスペースに、分煙を進める本市として喫煙ルームを設置するべきであると思いが、

**財務部長** 受動喫煙防止対策に基づき設置は難しい。

**議員** 喫煙・非喫煙、両者の共存が図れる環境構築のため、さらなる改善策を要望する。



▶さわやか相談室

**教育部長 平** 成26年度の不登校数は小学校17人、中学校89人だが、全国平均以下である。

**議員** 不登校児童生徒の安否確認方法は、

**教育部長** 欠席が続く場合、学級担任、教育相談担当、ボランティア相談員などが家庭訪